



« Toc-Toque Paniers » : un projet d'accessibilité alimentaire en QPV avec la Ville de Paris.

Dans le cadre d'expérimentations sur l'accessibilité alimentaire portées par la Ville de Paris, le Réseau Cocagne, en partenariat avec l'association Toques en Stock, a été lauréat pour son projet « Toc-Toque Paniers ».

Ce dispositif propose :

- ❖ La livraison de paniers de légumes bio et solidaires avec l'appui d'un jardin de Cocagne d'Ile de France.
- ❖ La mise en place d'ateliers cuisine et d'animations nutritionnelles réalisés par l'association Toques en Stock.

DESCRIPTION :

Cette expérimentation d'amélioration de l'accessibilité à une alimentation durable débutera à l'automne 2024 et pour une durée de 3 mois. Deux sites ont été retenus en Quartier Prioritaire de la Ville (QPV) et en concertation avec la Ville de Paris :

- La cité Chaufournier – Bolivar – Moreau (Paris 19^{ème}) nouvellement réhabilitée par Paris Habitat (bailleur social) et qui se compose de 469 logements.
- Le centre social et culturel de la Maison Bleue (Paris 18^{ème})

Chaque semaine, une permanence avec animations et délivrance de 50 paniers aura lieu en alternance sur ces deux sites.

Nous avons imaginé la mise en place d'un système de prix libre ou de tarifications différenciées (3 prix seront proposés selon les capacités financières de chacun.e). Les bénéficiaires auto-évaluent leurs capacités d'achats. Pas de justificatifs de revenus demandés pour des questions de confidentialité et de dignité. L'objectif reste d'agir auprès d'un public mixte. La volonté des porteurs de ce projet est de fédérer autour de la cuisine et des savoirs culinaires en accompagnant les populations parisiennes les plus vulnérables (et les autres) vers une alimentation plus saine et plus durable.

BENEFICIAIRES :

Les personnes en situation de précarité alimentaire mais mixité des publics souhaitée. Les habitants des QPV, préalablement identifiés, où se dérouleront les ateliers et les distributions de paniers. Toutes les catégories d'âge sont envisagées.

INDICATEURS D'ÉVALUATION DU PROJET :

L'objectif de notre évaluation est de s'interroger sur la question suivante :

« En quoi notre engagement en faveur de l'accessibilité alimentaire permet-il l'émancipation du public accompagné ? »

Cette évaluation consistera en la mise en place d'un questionnaire en début et fin de parcours pour les participants des ateliers. Des éléments quantitatifs viendront compléter cette évaluation : nombre de paniers distribués, nombre d'ateliers réalisés et nombre de participants. Nous ferons également le point sur les partenariats élaborés avec d'éventuelles associations locales sur le territoire de l'action.